

Cinco casos de fiebre de Malta tratados con resultado positivo con la autosueroterapia

Fui llamado en consulta por un compañero para visitar la enferma A..... R..... de veinte años de edad, soltera, natural de Pechina (Almería). Explorada la enferma presentaba una temperatura de 39°5', cefalalgia intensa, vómitos que su frecuencia imposibilitaban se alimentase, lengua saburral, inapetencia, estreñimiento, ligera congestión de las bases pulmonares, dolores articulares intensos haciéndose notar más en la articulación sacro-iliaca, taquicardia pues tenía 130 pulsaciones por minuto, postración y una demacración muy marcada.

Interrogada por mí la enferma dijo que tenía su fiebre 73 días y que algunos días tenía remisiones febriles y cuando esto sucedía sudaba copiosamente. Diagnosticamos fiebre Mediterránea y este diagnóstico clínico fué confirmado por el bacteriológico, Según pude informarme la enferma había estado sometida a tratamiento y entre otros había sido empleada la vacuna sin encontrar alivio ni resultado alguno con dichos tratamientos. Entonces pensé poner en práctica el tratamiento ensayado por Darbois de la autosueroterapia y en efecto puncioné por medio de una geringa una vena de la flexura del codo aspirando 8 c. c. de sangre, desvié la aguja de la vena e inyecté en el tejido celular subcutáneo esa cantidad de sangre; a las seis horas volví nuevamente a ver la enferma y su fiebre había descendido a 38°1' a las doce horas su temperatura era de 37°2' y al siguiente día la enferma estaba en 36°4' habiendo alcanzado en los siguientes días una temperatura máxima de 36°7'. Respuesta la enferma dila. de alta el 15 de septiembre de

1927 habiendo preguntado más tarde por ella enterándome se encuentra perfectamente bien.

Animado por este caso he tratado cuatro más habiendo observado que dentro de las 36 a las 48 primeras horas la fiebre de Malta ha desaparecido. Tan solo la enferma M. A..... de Santa Fe de Mondújar (Almería) que su proceso data de cuatro meses, y cuando empecé tratamiento su temperatura era de 39°2' en las primeras 38 horas descendió a 37°8' volví a inyectar 10 c.c. de sangre y quedó a las 16 horas en 37°2' entonces puse 5 c. c. y la enferma le descendió su temperatura a 36°6' en la cual continúa. En ninguno de estos enfermos he hecho otro tratamiento que la autosueroterapia. En el día de hoy he vuelto a visitar otro enfermo de fiebres de Malta haciéndole lo mismo que a los anteriores y espero ver el resultado.

De estos cinco enfermos, tres, el diagnóstico clínico ha sido confirmado por el bacteriológico en los dos restantes sólo han sido diagnosticados clínicamente.

JOSÉ ZEA MARCO

Médico Titular de Viator (Almería)

Viator a 10 de abril de 1928.

N. de R.—La aglutinaciones a que este trabajo se refiere se han practicado en el Instituto Provincial de Higiene. El Dr. Zea Marco continúa en este sentido sus investigaciones aprovechando casos de fiebre de Malta que con relativa frecuencia se dan en las inmediaciones de Almería, donde se consume mucha leche de cabra y no han dado enteramente, los resultados que se esperaban los trabajos de despistar la epizootia en el ganado.

A todos los Sanitarios de la provincia interesa suscribirse al

Boletín técnico de la Dirección General de Sanidad

(SE PUBLICA MENSUALMENTE)

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Particulares.	20 pesetas al año
Sanitarios, Centros particulares y funcionarios.	15 id. id

Para suscribirse dirigirse al Administrador D. Pedro Blanco Grande, Ministerio de la Gobernación o a esta Inspección Provincial de Sanidad.